

Rajoy acepta el encargo de formar Gobierno sin tener apoyos

Ciudadanos se ofrece a poner fin a la “guerra fría” entre PP y PSOE

Mariano Rajoy aceptará hoy el encargo del Rey de formar Gobierno, aunque carece de los votos suficientes para ello en el

EDITORIAL

Rajoy no puede, Sánchez no debe

La investidura del próximo presidente del Gobierno permanece en la confusión cuando está a punto de cumplirse la primera ronda de consultas por parte del jefe del Estado y se ha superado el primer mes desde la celebración de las elecciones. En esta fecha, por encima del ruido y las especulaciones absurdas, sobresale la certeza de que hay dos agendas en juego: la que gira en torno al PP y la que podría organizarse en torno al PSOE, ambas con pretensiones cuyos protagonistas no han tenido a bien explicar.

Ante la insuficiencia de los 123 diputados logrados, Mariano Rajoy optó por abandonar la retórica de las ofensas recibidas durante la campaña y lanzó la propuesta de constituir una gran coalición a base de reunir bajo un mismo manto a PP, PSOE y Ciudadanos. Sobre la finalidad de esta operación, lo más que ha precisado es que se trata de llevar a cabo “las reformas que sean necesarias”. Es, en cualquier caso, un proyecto imposible e indeseable. **PASA A LA PÁGINA 16**

Congreso español. “Me veo con fuerzas; presentaré mi candidatura”, confirmó ayer el presidente en funciones antes de un acto oficial en el Museo del Prado de Madrid. Rajoy será el último diputado al que Felipe VI reciba hoy en La Zarzuela, después de una semana de consultas con todos los dirigentes políticos de los partidos que alcanzaron representación parlamentaria en las pasadas elecciones. De momento, Rajoy solo ha logrado el apoyo de Ciudadanos en una eventual votación. El líder de este partido, Albert Rivera, se ofreció ayer tras encontrarse con el Rey a poner fin a “la guerra fría” entre PP y PSOE de cara a lograr un Ejecutivo estable.

Si Rajoy fracasa, es probable que Felipe VI designe segundo candidato a la investidura al socialista Pedro Sánchez, que para tener éxito dependería de Podemos y fuerzas nacionalistas como el PNV, que ayer condicionó cualquier apoyo a la defensa del llamado “derecho a decidir”.

Rajoy aseguró que no está “paralizado” y acusó a Sánchez de “falta de talla” y de dar un “espectáculo poco edificante” en la búsqueda de apoyos para su propia investidura como futuro presidente. El líder socialista replicó que si Rajoy “no va al Congreso, mejor que se vaya a su casa”. El fracaso del líder del PP en la primera votación en la Cámara se da por seguro. **PÁGINAS 19 a 24**



Argentina vuelve a Davos 13 años después

El presidente de Argentina, Mauricio Macri (en la imagen, a la izquierda, junto al primer ministro británico, David Cameron), se estrena en el Foro Económico Mundial de Davos (Suiza) entre grandes expectativas de la élite política y empresarial.

Hacia 13 años que un mandatario argentino de primer nivel no acudía a esta cita. Macri ya ha conseguido varias promesas de inversión en el país y hoy dialogará con otros dirigentes sobre el futuro de América Latina. **PÁGINA 37**

Reino Unido culpa a Putin del asesinato del espía Litvinenko

Un juez británico acusa al presidente ruso de ser el “probable” responsable último del envenamamiento con polonio del agente

PABLO GUIMÓN, Londres
La investigación de Reino Unido sobre la muerte por envenenamiento del espía Alexander Litvinenko en noviembre de 2006 ha concluido que “probablemente” el responsable último de su asesinato fue el presidente ruso Vladimir Putin. Litvinenko trabajaba para los servicios de inteligencia británicos y españoles proporcionando información sobre mafias rusas y había adquirido la nacio-

nalidad británica poco antes de morir. Las conclusiones del informe colocan al Gobierno de David Cameron ante un conflicto diplomático con Rusia. Londres ha congelado los activos de los asesinos, los agentes Andrei Lugovói y Dimitri Kovtun, y ha convocado al embajador ruso para comunicarle su malestar por lo que considera “una inaceptable violación del Derecho internacional”. Moscú calificó la investigación de tenden-

ciosa y “no transparente”. El juez encargado de las pesquisas, Robert Owen, ha dicho que la operación del SFS (Servicio Federal de Seguridad, antiguo KGB) para matar a Litvinenko con polonio 210, sustancia altamente radiactiva, “fue probablemente aprobada” por Nikolai Patrushev, entonces al frente del SFS y también por el presidente Putin, que tenía “un antagonismo incluso personal” con Litvinenko. **PÁGINAS 3 Y 4**

ADEMÁS



Evo Morales celebra 10 años en el poder

Evo Morales celebra hoy 10 años en la presidencia de Bolivia, una década en la que el país se ha transformado. **P12**

Colombia mide las tierras de la época colonial

P8

SEAS COMO SEAS TENEMOS UNA MONTAÑA PARA TI

#MÁSQUESKI
#ESTOESVIDA
#SINFILTROS

#ARAMÓN por @_rodrigosabrera

FORMIGAL
2 DÍAS DE FORFAIT
HOTEL NIEVESOL

303€

aramon
RESERVA ONLINE

LOGITRAVEL.com

Infórmate de los precios y las condiciones de estas promociones en nuestra web.

Recuperada una cantata que ambos compusieron conjuntamente en 1785

Mozart y Salieri, tal vez buenos amigos

LUIS GAGO / PABLO L. RODRÍGUEZ
La supuesta enemistad entre Mozart y Salieri ha inspirado libros, obras de teatro y, sobre todo, un filme, *Amadeus*. Se fundamenta en el hecho de que un viejo y demente Salieri, recluido en un manicomio, aseguró en 1823 que había envenenado a su colega cuando Mozart tenía 35 años. Sin em-

bargo, nuevos datos cuestionan ese mito y apuntan a que, al menos por un tiempo, colaboraron. La última pieza de este puzle es el reciente hallazgo en Praga del libreto y la partitura de una cantata que ambos músicos compusieron en 1785. La obra, que se creía perdida, será ahora reeditada y llevada a escena. **PÁGINA 27**